
市二届人大二次

会议文件（十七）

同仁市第二届人大一次会议代表建议 办
理情况的报告

──2022年 3月 1 日在同仁市第二届人民代表大会

第二次会议上

市人民政府办公室主任 辛作鲲

各位代表：

根据会议安排，现将市一届人大一次会议代表所提建议意见

办理情况报告如下，请予审议。

市一届人大一次会议期间，市人大代表以高度的政治责任感

和使命感，认真履行法律赋予的职责，积极建言献策，就农牧环

保、道路交通、教育文卫、社会建设、人力资源等事关全市经济

社会发展大局，与人民群众切身利益密切相关的问题，提出了许

多富有建设性的建议意见（以下简称建议）。经会议审议，市人

大常委会整理后移交市政府办理的建议共 42 件。接到交办建议

后，市政府高度重视，由市政府常务副市长主持召开交办会，签
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订目标责任书，分解落实任务，并通过下发督办通知、“710”政

务督办系统、深入现场督查办理等形式，督促各承办单位主要领

导亲自负责，亲自督办落实，认真办理每一件代表建议。

一、代表所提建议已经解决或基本解决的 29 件，占代表建

议总数的 69%

1. 胡伟代表提出的《关于巩固造林管护成果的建议》。 已编

制《同仁市 2021 年隆务峡口造林项目实施方案》，在同仁北大门

隆务峡口高速公路两侧进行了乔木造林，种植面积达 765.9 亩，

并将管护任务合理划分给各国有林场，加强对新栽植苗木的抚育

管护，确保苗木成活率。同时，编制《同仁市东、西山林场造林

后期管护市财政补助资金项目实施方案》，将东西山林区纳入到

全市重点管护区域，专设市级资金 100 万元，用于国土绿化后期

管护，进一步巩固了造林管护成果。

2. 夏吾斗尕日代表提出的《关于解决曲库乎乡西卜沙村林

木销路的建议》。 2021 年来，我市全面推行“生态建设+乡

村振兴”模式，在国土绿化中，优先采购本地区 23 家合作社优质

苗木 322 万株，为群众增收 2254 万元，其中使用曲库乎乡西卜

沙格日琼祥瑞林木育苗合作社苗木 3680 株。 我市鼓励本地

区合作社雇佣当地劳动力，切实拓宽就业务工渠道，实现了生态

效益和就业效益双赢。

3. 夏吾斗尕日、万玛昂杰代表提出的《关于修建乡村防洪
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坝方面的相关建议》。 已投资实施斗合言小流域综合治理工程、

扎毛河河道治理工程、扎毛河（立仓村——牙什当村段）沟道治

理工程（ 二期），对和日村沟道和斗合言村上游沟道进行沟道治

理，进一步减少了泥沙下泄、水土流失及沟道下切，也保护了通

村道路安全。同时，已向上级部门争取曲库乡瓜什则村防洪坝修

建项目，待项目批复下达后由市水利局负责实施。

4. 普日松、久血加代表提出的《关于加大乡村公共基础设

施建设力度方面的相关建议》。 2020 年通过藏区专项、 以

工代赈、平安振兴、对口支援等多渠道，争取项目资金，已修建

江龙小学砂路、江龙牧业砂路、交隆务村 1 队公路工程、直跃村

7 队牧业点砂路。今后将持续积极谋划申报农村环境整治建设及

道路硬化项目，逐步完善乡村道路建设。 农村分散式污水收

集处理已纳入“十四五”规划，并已申报相关项目，待项目审批下

达后组织实施。 经市交通运输部门和供电公司现场核实，已

将多哇镇曲日那村冬季草场通电、通路工程纳入 2022 年项目库，

并积极争取上报相关项目，待项目下达后组织实施。

5. 陈汶新等 4 名代表提出的《关于加强环保工作方面的相

关建议》。 我市认真创建全域“无废”城市建设，在扎毛乡投

入使用全州首个乡村垃圾环保焚烧炉，实现区域生活垃圾无害化

处理。同时，市财政对各乡镇逐年加大环境卫生投入力度，各乡

镇按实际需要，配备垃圾清运箱等环保设备。 根据当前环保
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政策相关规定，不再批准新建垃圾填埋场，我市将积极争取项目，

逐步在各乡镇推行垃圾环保焚烧炉设施，切实解决垃圾处理问

题。

6. 李燕玲代表提出的《关于解决公交车司机住宿、待遇的

建议》。近年来，市交通运输部门为公交车司机提供公租房 10

套、板房 10 套， 已基本解决公交车司机住宿问题。同时，我市

已将公交车司机工资提高到 6000 元以上，安排市公交公司开办

员工食堂，进一步提高了公交车司机工资待遇和基本生活水平。

7. 李燕玲、马玉梅代表提出的《关于加强社区工作方面的

相关建议》。 加强社区经费保障，严格按照青组字〔2018〕

123 号文件要求，按时足额保障各社区工作经费 7.5 万元/年，并

按社区服务人口数核定发放取暖经费 2 至 4 万元/年。 加强

社区工作人员待遇，严格按照青组字〔2020〕280 号文件要求，

对全市现有 8 个社区主要负责人及委员落实年度平均报酬 33830

元，平均较上年增加 2315 元，现有待遇略高于全市其他临聘工

作人员。 完善相关管理办法，我市结合实际，制定了《同仁

市社区工作者管理办法（试行）》，并严格按照国家、省州有关规

定，为社区委员缴纳企业职工基本养老等社会保险及住房公积

金，并享有体检、休假、继续教育等福利待遇。

8. 娘吉合加代表提出的《关于进一步完善新农合医保制度

的建议》。目前，新农合医疗保险和城镇居民医疗保险合并为青
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海省城乡居民医疗保险，全省统一实行城乡居民基本医疗保险普

通门诊统筹制度。城乡居民医疗保险相关制度的研究和制定由省

级统筹，由省医疗保障局实行，我市将严格按照省人社厅和医疗

保障局相关政策规定执行。

9. 李燕玲等 4 名代表提出的《关于加强中小学生素质教育

的建议》。我市严格落实教育“双减”政策，成立“双减”及课后服

务工作领导小组，与全体教师签订“双减”工作承诺书，并抽调专

人组成督查组对全市校外有偿补课情况进行专项整治。同时，按

照“5+2”模式，充分利用校内图书馆、阅览室、活动室等功能室

开办好课后服务。下一步，我市将加大学生素质教育力度，结合

学生成长需求、学校办学特色，开发形式多样的课外活动内容，

切实减轻中小学生作业负担。

10. 夏吾多杰、才让东智代表提出的《关于改善基层卫生院

医疗条件的建议》。 在基础设施建设方面，结合脱贫攻坚工

作，对全市 13 所乡镇卫生院和 72 个行政村卫生室进行标准化建

设，实现了全市 11 个乡镇 72 个行政村标准化村卫生室全覆盖，

13 所乡镇卫生院中藏医馆建设覆盖率达 100%。目前，各基层乡

镇卫生院基础设施及设备方面基本满足辖区内群众医疗服务需

求。 去年来共选派 17 名乡镇卫生院业务骨干分别到省级医

院参加转岗培训、赴天津市参加知识培训，邀请 4 名天津援青医

疗专家到市人民医院开展为期 1 年的医疗帮扶工作，进一步提高
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了基层卫生院诊疗水平，使广大群众获得了更优质、便捷、实惠

的医疗技术服务。

11. 拉毛措代表提出的《关于取消学校“尖子班”的建议》。

督促市教育部门严格落实主体责任，加大教育布局优化调整和教

育教学工作管理，严禁出现“尖子班”等现象。今后我市将严格按

照“班额、生源、男女比例等基本均衡”原则，均衡分班和配置教

学资源，确保所有学生均能享受到优质教学资源。

12. 多杰措代表提出的《关于加强提升全市各学校双语教学

工作的建议》。我市严格按照党的教育方针政策，坚持正确的办

学思想和办学理念，不断提高教育质量。同时，尊重少数民族学

习教育，结合实际，注重加强藏语文学习。

13. 多杰代表提出的《关于解决兰采乡环曲乎村学生上下学

交通工具建议》。我市将兰采乡等偏远乡镇客运班线建设纳入“十

四五”交通规划当中，通过积极争取项目等方式，逐步解决兰采

乡等偏远乡镇客运班线，切实方便兰采乡环曲乎村等偏远乡村学

生出行。

14. 娘吉合加等 11 名代表提出的《关于教师队伍建设方面

的相关建议》。 2021 年市委市政府高规格召开了同仁市教

育发展大会，结合同仁实际，制定了同仁市教育高质量发展若干

措施，通过实施好“八大工程”，利用五年时间逐步解决教育领域

相关问题。 2021 年，同仁市从各机关单位调拨 200 名临聘
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人员充实到各学校开展后勤等非教学任务，“三科”教师回归教学

岗位，教育教学质量全面提高。 通过面向社会招聘编外专业

教师 50 名，进一步解决全市各学校专业教师紧缺问题， 目前招

聘工作正在开展中。 2021 年同仁市教师队伍中共参加国培

328 人次、省培 420 人次，切实提高了教师队伍素质水平。

根据人社部发〔2016〕98 号文件要求及有关规定，严格落实在

乡村学校任教满 20 年的教师申报高一级职称的优惠政策，有效

解决 23 名乡村教师职称评而未聘问题。

15. 卡先多周等 4 名代表提出的《关于加强学前教育方面的

相关建议》。 2021 年我市落实 310.5 万元，解决了 345 名

保教岗位工资待遇问题。我市将严格落实各类教育资助补助配套

政策，不断健全科学的中小学绩效工资动态调整机制，切实保障

教师工资待遇。 投资 1474.5 万元建成并投入使用城北幼儿

园，目前全市城区共有 3 所幼儿园，基本满足城区及周边乡村适

龄幼儿入学需求。2022 年我市将积极争取项目资金，新改扩建

幼儿园 2 所，逐步解决全市农村适龄幼儿入园难问题。下一步，

我市将按照同仁市教育高质量发展若干措施要求，扎实落实学前

教育普及普惠工程，科学规划学前教育布局，确保全市适龄儿童

均能接受学前基础教育。 因教育布局调整，加吾岗、加吾协

智小学合并为加吾乡幼儿园，已配备教师和教学相关设备，目前

加吾乡幼儿园正常开展教学工作。
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16. 彭毛多杰代表提出的《关于同仁市民族中学相关的建

议》。 2021 年从全市行政事业单位调剂 200 名公岗和财岗

人员，充实全市教育后勤保障力量，其中解决市民族中学后勤岗

位 21 名，有效解决学校后勤人员不足问题。 已安排市教育

部门积极向省州上级部门争取民族中学阶梯教室建设项目，待项

目下达后组织实施。 投资 500 万元实施市民族中学过街天桥

建设项目， 目前该项目已开工建设，预计 2022 年 5 月正式投入

使用。

17. 李燕玲、马玉梅代表提出的《关于政府引进正规物业、

加强物业管理的建议》。 目前我市有管理资质的物业服务企业共

有 23 家，进驻我市 38 个小区提供物业管理服务。2021 年，市

住建部门对全市物业管理不到位、群众意见较大的物业服务企业

进行约谈 18 家次、下发整改通知书 24 份。同时，我市将持续引

进信誉较好的物业公司入驻全市各小区，引导小区成立业主委员

会进行日常管理，强化对物业服务企业的监督管理，努力提高物

业服务质量，切实提升人民群众幸福感。

18. 马玉梅等 5 名代表提出的《关于在同仁城区合理划置停

车位的建议》。 我市根据城区实际，在夏琼北路、夏琼南路、

康乐北路延伸段、泽库路、尖扎路、雪莲路、德吉路等道路合理

设置公共停车位。同时，因地制宜在各机关单位、居民小区设置

停车场，满足了群众停车需求。 在文化园区、金色谷地等商
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业区开设停车场，有效缓解了我市停车难问题。 为缓解城区

车流量大、车辆拥挤现象，维护良好的交通秩序，我市对德合隆

南路、德合隆中路等路段实行单向通行，切实保障群众安全出行。

19. 李燕玲、马玉梅代表提出的《关于改造同仁市区老旧小

区基础设施，排除安全隐患的建议》。 2020 年我市投资 9583

万元，实施完成老旧小区改造项目 29 个，切实改善了城区居民

居住环境。 2021 年我市投资 3153 万元，共实施老旧小区综

合整治项目 45 个，主要实施外立面粉刷、屋面防水铺设、单元

门更换、电线规整等，目前该项目已完工。 投资 5173 万元，

实施同仁市东西山老旧小区基础设施建设项目，主要改造州卫生

监督所等 14 个小区共 755 户， 目前该项目已完工。

20. 李燕玲代表提出的《关于统一规范修建黄南州人民医院

周边房屋的建议》。 2021 年以来，我市加大“双违”建筑整治

力度，市政府制定印发了关于全面整治全市城区违法违章建筑的

通告，组织多部门联动对城区范围内的违法违章建筑逐一进行登

记做好信息采集。 目前，共排查 99 处违法违章建筑。对于已建

的违法建筑物、构筑物，督促其自行拆除，恢复土地原状，对于

不按通告要求自行拆除的，及时组织相关执法部门全面推进此项

工作，杜绝新的违法占地和私搭乱建行为发生。 我市计划逐

步将汽车修理等行业实行划行归市，进一步规范市场秩序。

21. 才让当周、南措吉代表提出的《关于增加城区便民休闲
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座椅和加强管理公共卫生间的建议》。 我市已在城区体育场

周边及热贡广场增设 50 个便民座椅，满足了群众休闲需求。

实施城区公共厕所升级改造工程，共修建改造公共厕所 15 座，

其中，升级改造 11 座，现已全部投入使用；新建 4 座， 已投入

使用 2座，剩余公厕将于今年复工后开工建设，切实解决城区“如

厕难”问题，进一步提升了城市品质。

22. 李燕玲代表提出的《关于加强同仁城区市场建设与管理

的建议》。安排市市场监督管理局和城市管理局，通过分片管理、

集中巡查、错时巡查等多种形式，加大市容环境监管力度，对占

道经营等乱象开展专项整治，现城区内已基本无马路市场及占道

经营等现象。截至目前，共取缔占道经营摊点 3000 余处，规范

店外经营 5000 余处，清理店外杂物约 26 车，取缔违规广告牌匾

6 块，横幅 60 余条，进一步规范了全市城区市场经营秩序。

23. 吉合他才让代表提出的《关于增加兰采乡派出所民警的

建议》。现已增加兰采乡派出所民警数量， 目前有 2 名正式干警

（所长、副所长）、4 名辅警，进一步加强了基层派出所民警力

量。

24. 看本才让代表提出的《关于维修照明基础设施建议》。

2020 年对同仁市德合隆南路隆务寺至隆务镇城南小区维哇村之

间道路路灯进行了维修，但因线路老化等问题，导致维修效果不

明显。我市已安排市住房和城乡建设局积极争取相关项目资金，
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切实解决德合隆南路隆务寺至隆务镇城南小区维哇村之间道路

照明问题。

25. 夏吾多杰、才让东智代表提出的《关于整治乡村偷盗问

题的建议》。我市公安部门已对全市正式干警及辅警进行人员调

整，成立了乡镇治安整治组，集中整治各乡镇偷盗突出问题。目

前，共立案侦查 107起， 已破获 45 起。

26. 华青措代表提出的《关于在公务员和事业单位招录中优

先招聘本地高校毕业生的建议》。 近年来我市公务员和事业

单位招考中，均有一定比例的职位专门用于招录面向黄南本地生

源及“双语”岗位。 2021 年我市从同仁市户籍的全日制普通

高校毕业生中招募 60 名“三支一扶”工作人员，有效缓解了本市

高校毕业生就业问题。 在 2022 年同仁市面向社会公开招聘

编外教师中，对本地户籍人员给予适当加分。

27. 南他才让代表提出的《关于批准在迎宾大道修建宾馆、

饭店、商店的建议》。依据《同仁市迎宾大道两侧控制规划》内

容，凡是符合规划要求的建设项目，经政府有关部门审查批准后，

方可建设。

28. 才让卓玛代表提出的《关于加强管理同仁市出租车行业

的建议》。 由市发展和改革局负责通过组织召开出租车计价

计费听证会，计划将按照《中华人民共和国价格法》第 18 条规

定，出租车起步价以每 2 公里 5 元，超出 2 公里按每公里 1.2 元
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计费；夜间收费每 2公里 5 元，超出 2公里按每公里 1.6 元计费，

夜间时间为 22 点至次日 6 点。 组织公安交警、交通等部门

常态化开展交通安全检查及宣传教育等工作，集中开展机动车不

礼让行人专项整治行动，共查处不礼让行为 2400 余起，切实维

护了城区道路交通安全环境。同时，通过城市交通监控技术，加

强对出租车行业的交通秩序管理，从而严厉整治出租车随意调

头、抢道、随意停靠、超速、不礼让行人等交通违法行为。目前，

共对 295 名出租车驾驶人进行 4 轮培训，组织出租车公司召开 1

次安全生产大会，发放宣传资料 900 余份，查处出租车违法行为

196 起。

29. 娘先等 5 名代表提出的《关于城乡公交车运营方面的相

关建议》。 同仁市公交车均为纯电动车辆， 目前双朋西、瓜

什则未建设充电站，公交车运营行驶里程达不到远距离运营的程

度， 已向省交通运输部门申请农村汽车站公交路线充电站项目，

待项目下达后实施。 同仁市热贡桥至扎毛乡全程票价为 3

元，公交卡和学生卡票价由省交通一卡通有限公司进行价格补

贴，票价分别为 2.4 元、2. 1 元，切实方便群众日常出行，减轻

群众经济负担。

二、正在解决或列入计划解决的 12 件，占代表建议总数的

28.6%

30. 才让当周、夏吾卓玛代表提出的《关于维修农田灌溉方
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面的相关建议》。 我市已完成隆务镇团结灌溉渠相关项目实

施方案编制工作，项目预计于今年组织实施。 由市水利局牵

头，会同市农牧和科技局、交通运输局等部门积极向上级部门申

请项目资金，待项目下达后对扎毛乡涉及区域田间灌溉渠进行修

缮。

31. 多杰才让等 6 名代表提出的《关于修建乡村水利设施方

面的相关建议》。 隆务镇加查么村供水系统升级项目已列入

全市“十四五”规划，正在积极向省州上级部门争取项目资金，待

项目下达后组织实施。 隆务镇吾屯下庄村失修自来水管道已

由市住建部门全部更换完毕。吾屯上庄村人饮管道更换已列入

2021 年中央财政衔接乡村振兴农村供水保障工程申请计划表，

目前正在编制实施方案，计划于今年组织实施。 浪加村失修

自来水管道维修项目已列入全市“十四五”规划，正在积极向省州

上级部门争取项目资金，待项目下达后组织实施。 近年来，

通过积极争取项目已对年都乎乡郭么日村绝大部分干支管及入

户管进行更换，剩余部分已列入全市“十四五”规划，待项目下达

后组织实施。 近年来，通过争取相关项目改建了曲库乎乡木

合沙村截水廊道、蓄水池，并更换了全线干支管及入户管、贫困

户入户井。 由市水利局牵头，会同市乡村振兴局、住房和城

乡建设局、生态环境局等部门积极向上级部门申请项目资金，待

项目下达后组织实施全市乡村地下排水供水系统工程。
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32. 夏吾斗尕等 9 名代表提出的《关于修缮乡村道路、桥梁

方面的相关建议》。由市交通运输局牵头，会同市农牧和科技局、

乡村振兴局、民族宗教事务局等部门积极向上级申请项目资金，

待项目下达后尽快组织实施。

33. 胡伟代表提出的《关于解决落实水土保持小流域治理项

目市级配套资金的建议》。根据市财政拮据实际， 已组织水利、

财政等部门向上级部门申请减少同仁市水土保持小流域治理项

目市级配套资金，增加中央和省级建设资金的比例。 自 2019 年

以来，水土保持小流域治理项目中央和省级建设资金比例增加至

90％-92. 1％，市级配套资金由项目总投资的 20％-25％减少至

7.9％-10％。

34. 卡先多周代表提出的《关于维修黄乃亥乡俄毛村小学教

室的建议》。已安排市教育部门通过多方渠道积极争取项目资金，

预计 2022 年底前完成对黄乃亥乡俄毛村小学维修改造工程。

35. 娘先代表提出的《关于挖掘双朋西乡传统文化旅游资源

的建议》。我市充分利用双朋西乡省级文保单位西关寺、根敦群

培故居，市级文保单位宁塔古寨堡、雅玛扎西其寺及当地独特的

丹霞地貌等旅游资源，实施双朋西乡乡村旅游建设项目，该项目

已于 2021 年底开工建设。

36. 才让加代表提出的《关于在年都乎乡尕沙日村开发建设

民俗文化旅游度假村的建议》。正在积极向省州上级部门争取项
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目资金，待项目下达后组织实施。

37. 南他才让等 3 名代表提出的《关于修建文化场所方面的

相关建议》。安排市文体旅游广电局负责积极申报年都乎村民族

特色庇荫文化长廊建设项目、“於菟”文化广场修缮加固项目和隆

务村、郭麻日村文化广场建设项目，待项目批复下达后组织实施。

38. 李燕玲、马玉梅代表提出的《关于隆务镇热贡路、青年

路社区分别增设社区的建议》。市委市政府已向州委州政府、省

民政厅申请对隆务镇和年都乎乡进行区划调整，计划将隆务镇和

年都乎乡辖区进行调整设立街道办事处，待省民政厅批复下达

后，将根据各社区管辖范围、人口等指标进行重新划分调整。

39. 夏吾扎西代表提出的《关于规划铺设乡村地下管网、完

善消防配套设施的建议》。 “十三五”期间已实施完成城中村、

城南社区、青年路社区、保安镇周边村及多哇镇周边村地下管网

建设项目。其余 8 个乡镇因无配套污水处理厂，暂时无法实施地

下管网，待污水处理厂实施完成后，由市住房和城乡建设局负责

组织实施。 已将乡镇基础设施建设列入全市“十四五”规划当

中，并安排市发展和改革局通过藏区专项、以工代赈、平安振兴、

对口支援等配套项目中积极争取落实。

40. 曲智代表提出的《关于安装隆务镇吾屯村交通指示灯的

建议》。隆务镇吾屯下庄村五岔路口交通信号灯建设已列入我市

交通技术监控设备建设计划中，待项目下达后组织实施。
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41. 吉合他才让代表提出的《关于兰采乡建立小城镇的建

议》。近年来，我市全面推进小城镇化建设，保安镇、多哇镇美

丽城镇建设全面完成，瓜什则乡小集镇建设稳步推进，争取将兰

采乡列入小城镇建设项目。

三、受政策限制，暂时无法解决或暂缓解决的 1 件，占代表

建议总数的 2.4%

42. 旦正加等 3 名代表提出的《关于提高临聘工作人员工资

报酬的建议》。我市严格按照省州相关规定，按时足额落实全市

各类临聘人员工资报酬，并于 2021 年统筹安排财政资金，为全

市所有临聘人员缴纳住房公积金。 因目前没有相应的政策依据，

加之我市财政拮据，暂时无法解决临聘人员同工同酬待遇。


